



¿QUE TAL EL DIA DEL "DERECHO A LA RECUPERACION DE LOS RECURSOS NATURALES"?

Maria Lohman, 28 de abril de 2011

Son las 2 de la mañana, 28 de abril en Cochabamba, Bolivia. A mis espaldas escucho en el Canal 7 -canal oficial- reiteradamente un spot televisivo con unos **tambores de guerra**, con el grito "RECUPEREMOS NUESTRO MAAAAAAR" tutututu tutuuuuu..." "RECUPEREMOS NUESTRO MAAAAAAR" tututututu tutuuuuuuuu...", mientras se anuncia para el 29 de abril un nuevo día de conmemoración con horario continuo y una cantidad de actividades: **El día del "Derecho a la RECUPERACIÓN del MAR"**.

Entre tambores de guerra y unas canciones estrambóticas del grupo "Los Miserables" sobre el tema marítimo, se me estremece el cuerpo y se me vienen a la mente unas imágenes de histeria colectiva, de bombas que caen sobre gente inocente, de submarinos y aviones F16 que Francia, Holanda y otros países del norte van vendiendo a Chile; imágenes de guerra a raíz de esta nueva iniciativa boliviana por la recuperación marítima.

A sabiendas que me lloverán muchas críticas... me animo a redactar algunas reflexiones:

MAR

Sí... estoy de acuerdo con que la recuperación marítima es un derecho histórico del pueblo boliviano, pero es bueno recordar que el Estado de la oligarquía chilena actuó para robar el mar a Bolivia y sigue actuando con apoyo y acuerdo de los poderes de Gran Bretaña y Estados Unidos. Le robó el mar a Bolivia y también la tierra y territorio al pueblo mapuche, al que tiene injustamente sometido. Masacró a sus propios trabajadores con la dictadura de Pinochet, a quien todavía le rinden honores sus Fuerzas



Armadas. No son nuestros enemigos los trabajadores, los mapuches y el pueblo pobre chileno.

Mañana, en el día del "Derecho a la RECUPERACIÓN del MAR", escucharemos a ese hermoso grupo chileno Inti Illimani y deberíamos recordar que en la masacre de Santa María de Iquique en 1907, la sangre de mineros chilenos, bolivianos y peruanos se hermanó para siempre. Ellos – trabajadores, mapuches y pueblo pobre de Chile y de Peru – son nuestros aliados en la recuperación del mar y de nuestros recursos naturales, como nosotros también les apoyamos en sus luchas por recuperar el cobre, la tierra y territorio, los glaciares y los bosques del sur, de manos de las empresas transnacionales.

Luego veo que, a dos días del primero de Mayo, el tema del Mar parece ocupar un lugar central en el discurso del gobierno y los medios, desplazando el debate necesario sobre temas de profunda importancia para el país, en busca de un verdadero desarrollo sostenible y se me viene a la mente **¿Qué tal el día del “Derecho a la RECUPERACION de los Recursos Naturales?”**

MEGAPROYECTOS

Es que me pregunto ¿por qué no se habla de las mega-represas en el Río Madera, en Rosita y el Bala que harán estragos de los recursos naturales y humanos en diferentes regiones del país, y todo esto para que Brasil (Sao Paulo) y otros países vecinos tengan una fuente barata de energía, fomentando los MEGAnegocios y el SAQUEO para las transnacionales?

HIDROCARBUROS

Asimismo, me sumo a las críticas de los analistas y técnicos en hidrocarburos que cuestionan el hecho de que no se haya industrializado ni una molécula de gas, permitiendo el SAQUEO de gas barato, sin separar los líquidos, perdiendo miles de millones de dólares; aparte de no invertir en la exploración y explotación de petróleo por parte de YPFB en extensas zonas que cuentan con reservas.

YPFB sigue siendo un cascarón, donde los gerentes bolivianos (según la Resolución 39/2010 del ahora ex-Ministro de Planificación Carlos Villegas) ganan hasta 55.000 bolivianos por mes. En realidad justifican su sueldo aprobando las políticas de las empresas Repsol, Petrobras, Total, Shell y otras empresas que siguen viendo en Bolivia un "paraíso" para invertir. Además, como lo anuncian los Suplementos de Prensa del 24 de abril, para los próximos años “invertirán” más de mil millones de dólares, con dinero de... de las reservas bolivianas (!). Al respecto nos informan en Hora25.

MINERÍA



¿ Y el nuevo **Código Minero**? "No pasará nada", afirma el Ministro de Minería en medio de nuevos discursos del gobierno para "re-estatizar" la minería a partir del primero de mayo. Al mismo tiempo confirma que "los sindicatos no quieren estatizar, porque no confían en la administración del Estado".

Pues, aquí hay necesidad de poner las cartas sobre la mesa; debatir, transparentar, ir a la raíz del problema; ir hasta Europa, Estados Unidos, China y Japón, para encarar a las transnacionales como Glencore (Sánchez de Lozada), Sumitomo-Apex Silver (Soros-Sánchez de Lozada) y tantas otras. Son ellas que generan en Bolivia casi dos mil millones de dólares por año por la exportación de minerales como zinc, plomo, plata, estaño, oro y antimonio, en medio de un auge sin precedentes de los precios a nivel internacional, dejando unas migajas que apenas llegan a 3% de los ingresos totales. TRES PORCIENTO, sí señores... aparte de las piedras preciosas y numerosos minerales que salen sin registrar.

¡Que VIVAN los ministerios y autoridades de descolonización! Parecen no tener noción de que -a pesar de tantas riquezas en auge incluyendo el litio, potasio, uranio y otros minerales muy cotizados por la industria militar e informática- Bolivia se mantiene pobre, con un "33% de habitantes que viven en extrema pobreza" (datos de la FAO-2011).

DEFORESTACIÓN

¿Porqué no se hace nada ante los camiones, pertenecientes a grandes empresas forestales, que diariamente siguen saliendo con miles de TRONCOS, manteniendo el SAQUEO forestal en 300 mil hectáreas por año?! (en términos proporcionales, el saqueo más intenso del mundo...)

TIERRA

¿Y qué de la **TIERRA**? La "Madre Tierra" y la Ley que la "protegerá". Me pregunto si la Ley castigará a todas esas tierras de agroindustriales que ya cultivan soya transgénica y azúcar para los llamados "biocombustibles". Extensos terrenos que hoy por hoy se encuentran legalizados por la Nueva Constitución Política del Estado, gracias a los cambios introducidos -a último momento- antes de su aprobación. Millones de hectáreas en pocas manos, mientras los campesinos se pelean por migajas, sufren por la falta de agua y programas de asistencia técnica, mientras que las grandes empresas mineras, literalmente, "chupan" miles de litros de agua por día desde las entrañas de la "Madre Tierra" para favorecer la explotación minera a "cielo abierto" (método prohibido en muchos países del mundo). Las MEGAMinas de "San Cristóbal" y "San Bartolomé" son ejemplos vivos del saqueo y la feroz contaminación de la "madre tierra".

INFRAESTRUCTURA



Finalmente, pienso en la construcción de la Carretera que atravesará el Territorio Indígena del Parque Isiboro Sécure en el que habitan varios pueblos en medio de una abundante flora y fauna. Ya avanzaron los "cocaleros"; ya avanzó la Repsol. Ahora es el Parlamento que aprueba unánimemente el proyecto. Una penetración ilegal que afecta a este "Área Protegida". ¿Y las consultas a los pueblos indígenas? Bien gracias. Parece que le taparon la boca a la "Madre Tierra" y de paso buscan manipular a los pobladores, aunque hasta el día de hoy no lo logran.

¡Que Viva el plan de integración caminera! el plan **IIRSA**- elaborado por el grandioso Banco Mundial en coordinación con las transnacionales para que en el SUR gastemos los pueblos en las enormes infraestructuras y que el día de mañana se facilite el SAQUEO total de las riquezas de la Amazonía!. "Desaparecerá en 18 años más de 64% de este Parque", indica un estudio del PIEB.

¡Ay! señoras y señores. Me siento vacía después de tanta reflexión que causaron esos tambores de guerra, pero al mismo tiempo satisfecha de aportar de algún modo en el esclarecimiento de los temas que requieren de un verdadero control y participación social. Tal vez debería olvidarme de todo y "vivir bien", así, sin más ni menos; cerca a la "madre tierra".

Pero no; pienso en el incansable Fidel quien prácticamente a la muerte decidió seguir escribiendo hasta su último minuto de vida, al ver cómo los nuevos "globalizadores" buscaban invadir la isla....

Y en vísperas de un nuevo **primero de mayo**, en que millones de trabajadoras y trabajadores del mundo expresarán sus reclamos por el derecho a vivir dignamente, me sumo a las voces que van surgiendo desde adentro, desde la "Madre Tierra", desde los campos y las ciudades, más allá de guerras y de poderes transnacionales, para hacer posible que **TODOS LOS DIAS** exista el "Derecho a la Recuperación de los Recursos Naturales"...

Estito sería...



Maria

Maria Lohman
SOMOS SUR

www.somossur.net

Calle Francisco Viedma 271
Cochabamba - Bolivia
Telf. (591) 4 4247558
Cel. 71765036

